

REBECA LUENGO  
 Monte Patria

Hace un par de semanas el alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera, se mostraba molesto por la decisión de la empresa sanitaria Aguas del Valle de interponer un recurso de protección para que toda el agua del embalse La Paloma se distribuya para el consumo humano y evitar su uso para riego. Y es que la acción perjudicaba directamente a los pequeños productores de la comuna limarina con el consiguiente riesgo de perder, aproximadamente, 8 mil empleos, lo que para el jefe comunal era condenarlos a convertirse en una "zona de sacrificio".

Hoy, tras el paso del intenso sistema frontal que afectó a toda la Región de Coquimbo, y que en Monte Patria acumuló más de 52 mm de agua y en Ovalle 55,1 mm, Cristian Herrera siente que las condiciones han cambiado y que se debe llegar a un acuerdo que permita sostener la economía local.

Cabe recordar que la empresa sanitaria solicitó en su recurso, el cierre de las compuertas hacia la Junta de Vigilancia del Río Grande, Río Limarí y sus afluentes, bajo la justificación de resguardar el agua para el consumo humano en Ovalle y Sotaquí.

"Nosotros nos reunimos con el ministro de Agricultura, en la Comisión Hídrica de la Cámara de Diputados donde fuimos a evidenciar una situación lamentable que se vive en nuestra comuna por este recurso de protección. Nuestra molestia radica en que efectivamente son los pequeños productores agropecuarios los que ven como se tienen que sacrificar debido a la falta de inversión que debió haber hecho la sanitaria en su minuto", relata Herrera.

El alcalde de Monte Patria es enfático en señalar que Aguas del Valle no ha invertido ni mejorado sus servicios en la comuna, por lo que desde el municipio junto a la DOH, en alerta por la escasez hídrica, se trabajó en dos pozos de carga para asegurar el agua para el consumo humano a través de camiones aljibes.

"Ellos, que son una empresa tan grande y que lucran con el agua,



EL OVALLINO

*El alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera, critica que los medianos y pequeños agricultores de la comuna se tengan que "sacrificar" debido a la falta de inversión en materia hídrica en la comuna, acusa.*

CRISTIAN HERRERA, ALCALDE DE MONTE PATRIA

## "Hoy las condiciones son distintas y se tiene que avanzar en un acuerdo con Aguas del Valle"

**Tras el paso del sistema frontal y con más agua en los ríos y embalses, el edil de la comuna de los Valles Generosos cree que no se puede impedir el uso del recurso hídrico para el riego como lo solicitó, a través de un recurso de protección, la empresa sanitaria.**

no entendemos cómo no fueron capaces de prevenir esta situación y hoy día se tenga que poner en riesgo la actividad económica de

una comuna completa como la nuestra para poder garantizar que ellos cumplan sus servicios".

**-Con el último sistema frontal en la región y su aporte a la acumulación de agua, ¿existen más argumentos para solicitar que parte del agua de La Paloma se mantenga para uso en la agricultura?**

"Hoy día las condiciones son distintas, aunque seguimos con el recurso de Aguas del Valle interpuesto, pero esta lluvia permite aminorar los efectos de que no hayan podido regar desde el 7 de mayo nuestros medianos y pequeños productores agropecuarios. Claro, las condiciones son distintas y se tiene que analizar. En la cordillera ya hay una cantidad suficiente de metros cúbicos de agua que les va a permitir asegurar el agua para el consumo humano y entonces sentimos que

efectivamente se tiene que llegar a un acuerdo rápidamente".

**-¿Han conversado con la empresa sanitaria Aguas del Valle por esta situación?**

"Nosotros conversamos con la empresa sanitaria también. Hemos hecho todas las gestiones porque queremos que, prontamente, se pueda generar un acuerdo entre la empresa Aguas del Valle y la junta de vigilancia para poder permitir que nuestra comuna no sea una zona de sacrificio. Hoy día las condiciones son distintas, vuelvo a señalarlo, porque tenemos mayor cantidad de agua corriendo por los ríos. Tenemos agua acumulada en nuestro embalse natural que es la cordillera con nieve y sentimos que hoy día se tiene que avanzar en eso y con un acuerdo que permita asegurar todas las temporadas que vienen por delante y que diga, efectivamente, que una cantidad de agua queda para el consumo humano en el embalse La Paloma. Pero que también permita a nuestros pequeños y medianos productores agropecuarios, y a nuestra comuna en general, mantener la actividad económica, la que, sin agua, no la podemos realizar".